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Muchas gracias a los que me habéis precedido en el uso de la palabra. 
 
Sin estas aportaciones, sin estas voces, este acto no habría tenido sentido. Porque vivimos en red y porque                                   
construimos la realidad colectivamente. La vida universitaria es un ejemplo. La vida profesional, y la personal,                               
también. Y en un acto como el de hoy, que enlaza estos tres mundos, no podía ser de otra manera. 
 
Quiero agradecer a los estudiantes y a sus familias la confianza que un buen día decidieron depositar en la                                     
UOC. Sin vosotros, la familia la primera red social que todos conocemos en la vida el proceso de crecimiento, y                                       
también el profesional y el académico, quedarían sin duda incompletos.  
 
La comunidad de la UOC culmina, con este acto, un año más aquello que de raíz la justifica: la formación de                                         
profesionales preparados para seguir sumando, para hacer posible el avance de una sociedad que también                             
crece conectada.  
 
 
«Como dicen los anglosajones, We’re all in this together. En esto, estamos todos                         
juntos. Y como también dicen los seguidores de un equipo inglés, You’ll never walk                           
alone. Nunca caminaréis solos, porque tendréis una gran red de nodos, de                       
conexiones y esta institución siempre estará a vuestro lado para intentar ayudaros.»  
 
 
Éste es nuestro reto, ir más allá de la  formación y acompañaros a lograr vuestras metas profesionales 
 
Me gustaría, en un día como el de hoy, recordar las palabras de uno de mis maestros, el pedagogo Pere Ribera.                                         
Decía: “La vida es una mezcla inextricable de azar, destino y carácter, donde el carácter entendido como                                 
voluntad juega un papel principal”. Es muy cierto que el destino, la herencia genética o el entorno económico                                   
propio son factores determinantes. También el azar, los hechos imprevistos que en cuestión de segundos                             
pueden llegar a cambiar la vida de las personas, juegan también un papel protagonista.  
 
«Pero al final, el carácter, la voluntad, la determinación son los factores que vienen a                             
definir lo que será nuestra vida. La gran tarea de la educación y la formación consiste                               
en estimular el carácter de la persona para que ésta pueda expresar lo mejor de sí                               
misma. Porque cada persona alcance lo mejor de sus capacidades. Para que esto                         
pase, es necesario que la institución educativa lo facilite y el estudiante lo quiera.»  
 
Esta voluntad de mejorar es la que os define como  elearners de la UOC. 
 
Con una prosa bien diferente, Ortega y Gasset en su libro “Misión de la Universidad” de 1930 decía: “Nuestra                                     
vida no nos es dada ya hecha, sino que vivir es, en su raíz misma, un estar nosotros haciendo nuestra vida”. Y                                           
más adelante sigue: “(…) Para hacer lo que es posible, basta con querer. Todo depende de la plenitud con que                                       
se entienda ese fácil vocablo. Es fácil decir y aún pensar que se quiere; pero es difícil, muy difícil querer de                                         
verdad. Querer hacer algo exige que queramos todas las cosas que son precisas para su logro, entre ellas                                   
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dotarnos a nosotros mismos de las cualidades imprescindibles para la empresa. Lo demás no es querer algo, es                                   
simplemente desearlo, enjuagarse con su imagen de fantasía, embriagarse voluptuosamente con el proyecto,                         
perderse en vagos ardores, bullangas y efervescencias”. 
 
Como veis, con una prosa que hoy no utilizaríamos, el filósofo nos habla de motivación, de carácter, de voluntad,                                     
de determinación, de esfuerzo, de tenacidad, de capacidad de organización. Es decir, de todos los valores que                                 
habéis hecho crecer y desarrollado durante estos años de estudio en la UOC y que os han conducido hasta                                     
aquí, hasta el día de hoy  que os graduáis. 
 
La UOC os ha ayudado con su sistema de aprendizaje, pero el mérito es vuestro, por los valores que habéis                                       
construido, por lo que habéis crecido personalmente y por las competencias que habéis alcanzado. Permitidme                             
aquí que vuelva a citar al exigente maestro Pere Ribera cuando decía que “ser competente es un deber”. 
 
 
«Lo decía en el sentido que ser competente y responsable es un deber social, que es                               
el que nos permite progresar y trabajar por un mundo mejor. Y remachaba la cita:                             
Sólo siendo tan bueno como puedas, puedes ser socialmente útil.»  
 
 
Ciudadanos competentes profesionalmente, sí, pero también éticamente responsables. Despertar vuestro                   
espíritu crítico, provocar la colaboración y la innovación (factores competitivos clave hoy en día) son también                               
objetivos de nuestra universidad. Estas son ideas que expresan muy bien la exigencia pedagógica del maestro y                                 
que nos permiten reflexionar tanto sobre la misión de la UOC, como sobre la formación y el aprendizaje que                                     
habéis alcanzado. 
 
La apuesta ligada al compromiso que establecisteis al iniciar vuestra formación, ha demostrado tener retorno                             
llegando al día de hoy. Ya sois graduados de la UOC (¡46.281 graduados!) y ya tenéis un plus que os abrirá, sin                                           
duda, nuevas oportunidades a nivel profesional y personal. 
 
Gracias, pues, graduados y familias, por haber confiado en la UOC. Todos juntos, hoy, pasamos pantalla: ¡hito                                 
superado! ¡Gracias y enhorabuena! 
 
Dejadme dar un agradecimiento al padrino de esta graduación: por su presencia en este acto. Por sus palabras,                                   
que nos alientan, nos estimulan y nos conectan. Por su amistad y por su compromiso con nuestra universidad y                                     
por continuar juntos colaborando en proyectos de futuro. 
 
Un estudio reciente sobre las competencias transversales de los graduados en línea en Administración y                             
Dirección de Empresas, y su adaptación a un contexto económico en crisis, impulsado per la Dra. Mª Jesús                                   
Martínez –que, por cierto, permitidme que felicite porque hace pocos días que ha sido madre y la Dra. Àngels                                     
Fitó, de la UOC; y por la Dra. Soledad Moya, profesora de EADA Business School, resalta el magnífico                                   
posicionamiento, en términos de ocupabilidad, de los graduados que han estudiado online. 
 
 

 
«Los ocupadores, dice el estudio, valoran mucho las competencias                 
que se desarrollan en la formación no presencial. Por ejemplo, la                     
capacidad de organizar y planificar el trabajo, o el esfuerzo empleado,                     
puesto que la gran mayoría de graduados de estudios en línea han                       
tenido que compatibilizar la universidad con un trabajo y con                   
situaciones familiares que limitaban la dedicación a las horas de                   
estudio.» 
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Un porcentaje importante de los graduados de la UOC habéis escogido nuestra universidad para progresar                             
profesionalmente. 
 
Os habéis propuesto, así, progresar en un mercado laboral que reclama profesionales versátiles, con una sólida                               
formación académica y con una gran capacidad de adaptación. De hecho, habéis demostrado con vuestra                             
apuesta y vuestro rendimiento en la UOC, que lo podéis hacer. Porque lo habéis querido, os habéis atrevido y lo                                       
habéis conseguido. De hecho, antes citaba a Séneca y ahora creo que vuelve a tener sentido hacerlo. Él dijo                                     
que “no nos atrevemos a muchas cosas porque son difíciles, pero son difíciles porque no nos atrevemos a                                   
hacerlas”. Pero vosotros os habéis atrevido, y aquí estáis celebrando un recorrido de tiempo y esfuerzo. 
 
Vosotros, razón de ser y a la vez piezas imprescindibles para reafirmar la cadena que enlaza empresa y                                   
universidad, sois expertos en moveros y avanzar en red, aportáis valor añadido en el dominio y la gestión del                                     
tiempo (un bien muy preciado de valor incalculable), y habéis probado vuestro esfuerzo y rigor, disciplina y                                 
metodología. Son valores que compartimos toda la comunidad de la UOC y que el mundo laboral aspira a                                   
integrar. 
 
We're all in this together, os decía hace una rato. En esto, vamos todos juntos. Y yo confío que vosotros sacaréis                                         
el máximo provecho en un mercado laboral que sólo puede crecer a partir de la suma de profesionales como                                     
vosotros.  Nos va mucho en ello.  
 
Y os citaba también el lema You’ll never walk alone. No caminarás nunca sólo. Para acabar, ahora sí,                                   
dejádmelo conjugar: 
 
We'll never walk alone. No caminaremos nunca solos. No sabríamos cómo hacerlo sin vosotros. Y vosotros, a                                 
nosotros, nos tendréis siempre. Con la obtención del título que hoy celebramos nuestros caminos se unen en un                                   
vínculo que representamos en la Comunidad Alumni y que es el principal activo de esta Universidad.                               
Caminaremos juntos, avanzaremos juntos, creceremos juntos. Vuestra trayectoria tendrá siempre la influencia y                         
el apoyo de una comunidad educativa tan singular como la nuestra. Cada una de vuestras acciones va a incidir                                     
en la visibilidad, el reconocimiento y el prestigio de esta vuestra Universidad. Este es nuestro compromiso para                                 
con vosotros, y desde la comunidad Alumni os animo encarecidamente a mantener vivo este vínculo e impulsar                                 
cada día este gran reconocimiento del que sois merecedores. Juntos seguiremos haciendo red. 
 
Muchas, muchas felicidades, de todo corazón. 
 
Muchas gracias. 
 
 
Josep A. Planell 
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